
日時 時間

場所 説明者；岡部豊一、浅井弘幸

挨拶 司会 書記

記事（質問、意見、要望、対応状況など）

区分 発言者

質問 男性

意見 男性

質問・意見・要望等 回答

交付税の5億円減額に対する対策なの
か？それともその他に、新しいまちづ
くりをするために何かをしなくてはな
らないという説明会なのか、よく理解
できない。

本来は削ったものを他に振り分ける先を
示せれば良かったのですが、まずは、5
億円の減額に対して削減案(4億円規模）
の提示させております。皆様に理解をい
ただきたい。基金等お金がない訳ではな
いがその他には、地域振興基金が約10億
円あります。現在の状況のまま基金を使
うことが果たして有効な活用ができるか
心配されるところなので、まず目標であ
る4億円を皆さんと力をあわせて削減
し、それ以上減った分と地域振興基金を
活用して、生きたお金の使い方も考えて
おりますので、ご理解をお願いします。

お金のことはご説明いただき分かりま
した。他県市町村にある産業振興策と
して、産業観光を推進してみたらどう
か？例えば群馬県の富岡製糸場など。
新たな視点で考えることはできると思
う。町内でもそうした箇所はあるので
はないか例えば、大日向の浅間鉱山な
どの活用等、発展していけたら良いと
思う。ご意見としてお伝えします。

ご意見ありがとうございます。

参加職員
町長佐々木定男 小宮山昇平 岩﨑恒春、井出菜見

大工原進一、相馬哲雄、渡辺永、須田芳明、友野裕行、小宮山昌男、小林俊彦、佐々木茂

その他
参加者

町職員0人
議会関係者4人(佐々木正雄、小宮山雅則、井出清嗣、岩崎正孝)
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会議録
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八千穂福祉センター 参加者数；19人



意見 男性

先ほどから説明の中で町民の方と繰り返し
言っていますが、我々もいろいろやっていか
なくてはならないと思います。今日も議員さ
んが何人か来られていると思いますが、我々
より物事を決めていかなくてはならないのは
議員さんだと思います。結局町民が思ってい
たことが反映されてこなかったのはいろいろ
あると思います。古くから言えば、町村合併
で、八千穂の場合若い人を含めて合併しない
で独自でいきたいという事もあったが、それ
も反故になったしまった。選挙のやり直しも
結局自分たちの目先の利益を求めて、そのま
ま継続してやってきてしまった。箱モノもそ
うだと思います。佐久町でもはじめ茂来館を
作らないと言っていたのに作ってしまった。
そういったものを作っていくろ、年数が経て
ば修繕にお金がかかってしまう、修繕のため
にお金を積み立てていればOKだが、そいうこ
とをやらないで作ってきてしまった。イン
ターチェンジもそうです。作る時は皆さん町
の活性化と言えば良いと思っているようです
が、今のうちは良いかもしれませんが、将来
町で修繕していかなくてはならないのです。
塩カルの捲き方がハンパじゃないのでコンク
リートはすぐに駄目になってしまい、それを
町でやっていかなくてはならないのです。そ
ういう事を議員の方含めて考えてもらいた
い。町民だけに考えて下さいと言うのではな
く、役場の職員の方はがんばってやっている
と思います。（中にはやっていない方もいま
すが）一生懸命やって下さっているので、議
員の方にはっきり言いたい。定数も多いと思
いますし、質の高い方が立候補してやってい
ただきたいのですが、そういうわけにはいか
ない。襟を正して、私利私欲のためでなく町
のためにがんばっていただきたい。それと活
動計画の中には、検討という言葉がすごくあ
ります。やっていかなくてはならないものに
ついては、優先順をつけて、できるだけ数字
を入れていただきたい。こういうことは数字
を入れないと分かりません。目的は書いてあ
るが目標が書いてなかったりして、達成でき
たかできなかったのか分らないということも
あります。配布物を見ても今までの結果や反
省点といったものが見られません。しっかり
目標を持って、そこに対して100％達成でき
るようなロードマップを作っていってもらい
たいです。私も子どももいますし、このまま
町に住み続けたいと思っているので、協力し
ていきます。町を上げて目標の4億円に達成
できるように協力しますので、よろしくお願
いします。

ありがとうございます。ご意見を頂きま
した検討という言葉が多いということで
すが、私たちも全て結論が出れば良かっ
たと思っていますが、事業によってはす
ぐに出来ないということもあり、表現が
曖昧になっています。しかし、検討のま
まで良いと思っているわけではなく、32
年度まで計画期間があります。その間に
はっきりさせていきたいと思います。そ
して数値の件ですが、特別対策プランと
いうものがあります。（本日は資料が多
くなり配布できなかったのですが）こち
らについては閲覧やホームページにより
公開しております。その中で数値目標を
定めていますが、事業によっては検討と
いうことで数値化できていないものもあ
ります。詳しくは特別対策プランを確認
していただければと思います。郵送での
対応も可能ですので、ご理解をお願いし
ます。それともう一点評価の関係です
が、私たちも今まで評価ができていな
かったことを遅ればせながら気付きまし
たので、今回の様式により、達成率を数
値で把握していきたいと思っております
ので、よろしくお願いします。ご指摘あ
りがとうございます。



意見 男性

質問・意見男性

4億円を減らさなくてはならないという
話で、今のところ2.7億円くらい減らせ
ます、後もう少し減らさないと足りな
いという説明だったかと思いますが、
今のままだったら来年の予算から赤字
になるのかどうかが分からないという
ことと、これはコストカットですよ
ね。思い出すのは民主党政権における
事業仕分けというのがありましたが、
議会の力でカットするということで
す。やはり外からの力がないと自分だ
けでカットすることは難しいので、そ
ういう仕組みがないと、足りない部分
は出てこないと思う。そういった仕組
みを考えた方が良いと思う。

4億円の削減ですが、これは32年度と比
較しての数字ですので、来年度から赤字
になることにはならないと思います。そ
して、コストカットの仕分けですが、今
回の大綱では自分たちとしては真剣に取
り組んでいます。ただ外部から見てどう
なのかというのも重要な視点だと思いま
すので、今後やり方をバージョンアップ
していければと思います。まずこの作業
に着手したことが大切ですし、この考え
方をできるだけ多くの方に知ってもらい
たいという思いがあるのは事実です。将
来町が続いていくために真剣に考えてい
ますし、取り組んでいく決意もあります
ので、ご理解をお願いします。現段階で
この程度かと言われればその通りです。
回答になっていないかもしれませんが、
よろしくお願いします。

今日発言するつもりはありませんでし
たが、今までのやり取りの中で、地域
振興基金の話がありましたが、そう
いった話をする必要はないと思う。区
長会の時も説明を受けましたし、中身
も全て確認しました。これはかなり覚
悟を決めてやらなければ駄目なんで
す。中途半端な覚悟では一切できませ
ん。私は一切評価しませんが、余計な
事は言わないで、本当に真剣になって
町の皆さんに協力をいただくのであれ
ばどれだけ真剣になるかだと思いま
す。だからこの程度しか集まらないの
です。真剣さや情熱を持ってやった方
が良いと思います。（地区には資料配
布して説明会参加を依頼しましたが参
加者がいなくて残念です。私の力不足
もありますが

ご意見ありがとうございます。



質問・意見男性

意見 男性

4億円の削減ですが、それぞれの項目に
ついて町職員が検討して進めるという
ことだと思いますが、今回の説明会は
こういう方向であることを説明してご
協力をお願いしたいということなの
か、項目の中で健康検診の関係につい
てはこの見直しの内容で良いと思う
が、福祉・子どもの分野はあまり厳し
くしないでもらいたい。これらの項目
について、ひとつひとつ意見しても良
いのでしょうか、この説明を聞いてど
うだいと言われても困ってしまう。い
ろいろ提案しても良いのでしょうか、
教えて下さい。

説明が上手でなかった事だと思います
が、伝えたい内容ですと、考え方をまと
めたものが大綱で、それにどのようなも
のが影響を受けるのかというものが165
項目ある活動計画で、どのように削減し
ていきたいか数値化したものが特別対策
プランです。これらについては町の方で
一生懸命考えましたが、皆さんかたご意
見・ご提案があれば頂き、今年作ったか
ら終わりというものではなく、毎年見直
して評価し、数値化していく作業を考え
ていますので、今日いきなりご意見をい
ただかなくても、今後各担当や財政係に
提案していただければと考えています。
最終的には、行革推進本部で議論をしと
りまとめて、皆様にお示ししていく流れ
ですので、こうした方が良いという意見
があればお願いしたいと思います。よろ
しくお願いします。

提案様式があると思いますが、パワー
ポイントで示せるでしょうか。私はこ
の間区長会で説明を受けてさらに全て
読まさせていただいたので分かるので
すが、今回初めて聞いた方は内容は分
らないと思います。資料も全てお示し
しているわけじゃない。だから先ほど
の方もそういう質問をしているかと思
います。説明会のやり方を工夫した方
が良いと思います。

分かりました。ご意見・提案等について
は、両庁舎と茂来館、ホームページにお
示ししているものを活用してご意見をい
ただければありがたいと思います。説明
会のPRが下手で申し訳ありません。まだ
さわりの部分しか説明しておりませんの
で、是非地域の集まり等に呼んでいただ
ければ、ご説明させていただきますの
で、よろしくお願いします。


